

平成29年度

# 南小学校だより

## 7月号

平成29年6月30日発行



「あいさつあふれ、光かがやく南の子」  
学校教育目標

- 進んで表現できる子
- 心豊かに生きる子
- たくましく元気な子



白岡市立南小学校  
児童数 715名  
文責 校長 山中正志

## もうすぐ夏休みです！

例年に比べると、今年の梅雨は比較的雨が少ないという印象もありますが、気象庁の関東甲信地方の1ヶ月予報によると、今年は平年に比べ曇りや雨の日が多くなるということです。もしばらくは、不安定な天気に悩まされそうです。本格的な夏を迎えるのはもう少し先のようなですね。

さて、学校では水泳学習が始まりました。梅雨の間の晴れ間には、気温がグングン上昇します。プールからは子供たちの元気な歓声が聞こえてきます。各学年とも、楽しさはもちろんですが、ルールや約束を守り安全にも十分気をつけて毎時間取り組んでいます。今後、着衣泳教室もありますので、水難事故から身を守るための方法も、しっかり身につけさせていきたいと思えます。

先日は、学校評議員の皆様、保護者の皆様には、学校評議員会、1学期末学習参観・懇談会で大変お世話になりました。ご多用のところ、ご出席いただきありがとうございます。

いよいよ、1学期も残すところわずかとなりました。子供たちは現在、1学期の学習のまとめに一生懸命取り組んでいます。子供たちが意欲的に学習に取り組み、充実した学校生活が送れるよう、教職員一同「チーム南小」として努めてまいります。

保護者の皆様、地域の皆様には、1学期には本校の教育活動へのご理解とご支援をいただき誠にありがとうございました。心より感謝申し上げます。夏休みとなり、子供たちがご家庭や地域で過ごす時間が長くなります。健康で安全に過ごせるよう、お心配りのほどよろしくお願いいたします。

## 子供の育ちについて思うこと

先日、白岡市医師会・白岡市主催の「親子の愛着の絆を深める方法」の研修会に参加しました。講師は、アメリカ等で活躍され、日本の東京福祉大学や関西学院大学でも教鞭をとられたヘネシー澄子先生です。

講演の中で印象的だったことのいくつかをご紹介します。

まず、4・5歳から小学校低学年の時期には、「なぜ?」「どうして?」という思考を司る前頭葉の発達が始まるそうです。その前頭葉の発達に伴い、子供たちは衝動的な行動を抑さえる能力を徐々に発達させ、感情を上手にコントロールできる力を育てていきます。

ところが、子供の気持ちを察するあまり、お子さんが自分の言葉で考えたり話したりする前に、ついやってあげてしまう親御さんも多いという話を聞きました。子供たちは「なぜ?」「どうして?」と考える間もないので、前頭葉の発達を育む思考の機会を得られなくなるそうです。子供たちにとって考えさせたり、言葉で伝え合ったりすることはとても大切なことです。

また、小学校4年生頃からの児童期後半では、あまり親にベタベタしなくなり寂しい面もありますが、そのことを尊敬することが大切だということです。子供の成長を誇りに思っていることを言葉や態度で伝えることで、信頼関係がより強いものになります。

またこの時期は、家庭維持の仕事に参加させるよい時期だそうです。例えば、掃除の担当を決める、洗濯機を回す、洗濯物をたたむ、料理の手伝いをするなどの仕事に取り組ませることで、自分も家族の大切な一員なのだという自覚と自信を育むことができます。ちょうどこれから夏休みも始まります。家庭での仕事にチャレンジさせるにはちょうどよいのではないのでしょうか。

また、家族の絆を深めるために、家族だべり会を行うことを提案されていました。親も子供も一人の人格として尊重し合いながら、経験したこと、読んだ本のこと、考えたことなどを一人ずつ話し、解決方法を一緒に考えたりすることで家族の絆を深めていくものだと思います。お子さんの新たな一面が見られるかもしれません。試してみてください。

## 開校43周年

7月2日は、南小の開校記念日です。本校は昭和50年4月に菁莪小学校から分離し開校しました。今年が開校43周年となります。開校記念日(7月2日)は、校舎建築着工の日とのことですが、今回は本校の校章のことについてご紹介します。

昭和50年4月1日に開校した南小ですが、その年の9月に学区内の皆様に校章公募のお願いをしたそうです。そして、多数の優秀な作品の中から、昭和50年12月5日に今の校章の図案が採用になりました。作者は千駄野地区の野口哲司様です。

図案は、古いイメージのイラストと親しみやすい書体をミックスさせ、左右の葉は6学年なので6重にしたものだそうです。

43年間の南小学校の全ての場面を、そして南小学校の歩みを見つめ続けてきた校章です。

## 大規模改修工事のお知らせ

この夏休み、本校北校舎が大規模改修となります。7月8日(土)より、足場をかけ、授業に支障のない範囲で工事が開始となります。

夏休みの始まる7月21日(金)からは工事箇所となる北校舎を囲いで完全に覆ってしまいますので北門は通行できなくなります。また、体育館裏の駐車場及び給食調理室脇の駐車場も使用できなくなります。

つきましては、通常の登校時に北門を使用している児童の皆さんは、夏季休業中のサマースクール、水泳学習、親子除草等では給食室脇の門から登校してもらうことになります。安全に登下校できるように学校でも子供たちには指導してまいります。ご家庭でも言葉かけをお願いいたします。

また、学童への送迎につきましては、全て正門からとなりますので、よろしくお願いいたします。

駐車場の数が大幅に制限されますので、保護者の皆様、地域の皆様には、ご来校の折には十分にご留意いただきたいと思えます。

今回の工事では、教室や特別教室の床や壁をきれいにしたり、トイレの改修を行ったり、外壁の改修を行ったりします。工事中はご不便をおかけしますが、子供たちの学習環境の整備のため、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。



## 光かがやく南の子



みなみ小まつり



6年生陸上大会



2年生トモロコシの皮むき



## 保護者、地域の方々に支えられて



あいさつ運動



読み聞かせ



歯科指導



資源回収

日	曜	7月の行事予定
1	土	
2	日	開校記念日(43周年)
3	月	一斉下校 15:00/清掃重点週間
4	火	
5	水	
6	木	第1回学校保健委員会
7	金	あいさつ運動 5時間授業 下校 14:30
8	土	
9	日	
10	月	雑巾贈呈感謝の会 自転車安全利用の日
11	火	B日課 着衣泳1・4・6年 教育委員会定例会
12	水	B日課
13	木	B日課 着衣泳2・3・5年
14	金	B日課
15	土	
16	日	家庭の日
17	月	海の日
18	火	B日課/給食最終日/大掃除(12:50~13:35)/下校 13:50
19	水	C日課 4時間
20	木	C日課 4時間/第1学期終業式
21	金	↓夏季休業日 林間学校/プール
22	土	林間学校
23	日	林間学校
24	月	サマースクール/プール
25	火	サマースクール/プール
26	水	プール
27	木	プール
28	金	プール
29	土	
30	日	
31	月	プール
8/1	火	プール
2	水	プール
19	土	親子除草(8:30~9:30 保護者)
21	月	南地区育成会フォーラム